

Toluca, México a 01 de junio de 2021

Inauguración de la "Semana del Medio Ambiente" e inicio de la webinar: "Restauración de Ecosistemas en la Década de Acción".

Muy buen día a todas y todos

Dra. Dolores Barrientos Alemán, representante en México y punto focal para Guatemala del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente;

Alumna Karla Nolasco Ayala, coordinadora del SDG Students Hub UAEMéx

Alumna Anette Martínez Nova, oficial de educación del SDG Students Hub UAEMéx y estudiante de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales

Alumna Fernanda Clavel Ramírez, oficial de comunidad del SDG Students Hub UAEMéx y estudiante de la Facultad de Derecho

Alumna Martha Soberanes Grimaldo, oficial de soluciones del SDG Students Hub UAEMéx y estudiante de la Facultad de Derecho

Doy la bienvenida a todos los que hoy se enriquece por mujeres comprometidas con el cuidado del medio ambiente.

La tierra y sus ecosistemas son el hogar común de la humanidad y es necesario protegerlos para mejorar los medios de vida de las personas, contrarrestar el cambio climático y detener el colapso de la biodiversidad.

Cada tres segundos, el mundo pierde una superficie de bosque equivalente a un campo de fútbol y, tan solo en el último siglo, hemos destruido la mitad de nuestros humedales. El 50% de nuestros arrecifes de coral ya se han





perdido y para 2050, podrían desaparecer hasta el 90%, incluso si el calentamiento global se limita a un aumento de 1,5°c. La pérdida de los ecosistemas está privando al mundo de sumideros de carbono, como los bosques, en un momento en que la humanidad ya no puede permitírselo. Las emisiones globales de gases de efecto invernadero han aumentado durante tres años consecutivos y el planeta está a un paso de un cambio climático potencialmente catastrófico.

Ante este gran problema, el Día Mundial del Medio Ambiente se centra en la restauración de ecosistemas con el lema "Reimagina, recrea, restaura".

Desde la Universidad Autónoma del Estado de México se han realizado esfuerzos en beneficio del medio ambiente, entre ellos la clasificación de residuos urbanos y peligrosos, actividades de reforestación, y reciclaje; se han iniciado proyectos de eficiencia de recursos y diversas acciones de protección al ambiente.

Pero quizá, esto no baste. Como sabemos, las condiciones actuales del estilo de vida nos enfrentan a retos aún mayores, que debido a su complejidad deberían ser abordados desde diferentes frentes, es por eso que me es muy grato, servir como portavoz del interés de nuestra universidad de dirigir esfuerzos en materia de cuidado ambiental.

Así como nuestra casa de estudios se enriquece por áreas de conocimiento tan diversas que sostienen nuestros fines como institución, son estas mismas áreas, las aristas, que como raíces de un árbol se proyectarán en los frutos, resultado de lo que desde el día de hoy empecemos a crear.

Desde la arquitectura sustentable, pasando por la alimentación consciente, la comunicación de acciones de cuidado del medio ambiente, la integración de un abordaje social, el análisis del químico en el laboratorio; el proceder de alumnas y alumnos en sus decisiones cotidianas, los docentes con su ejemplo, los administrativos con el uso eficiente de recursos, podemos, desde la inclusión, constituirnos como una universidad que es partícipe de forma activa en el cuidado ambiental.





La sustentabilidad en nuestra universidad tiene como reto proporcionar conocimientos que permitan el desarrollo institucional desde sus funciones sustantivas, por lo cual es necesario implementar la perspectiva de la sustentabilidad en todo el sistema universitario.

El llamado de esta edición de la Semana del Medio Ambiente 2021, viene acompañada de un llamamiento adicional. El decenio de las naciones unidas sobre la restauración de ecosistemas. La última oportunidad de prevenir un cambio climático catastrófico está en nuestras manos.

Esta administración se ha comprometido con la responsabilidad de incluir acciones de sustentabilidad en el plan general de la universidad, con miras a crear un impacto favorable que atienda los retos futuros.

No podemos volver el tiempo atrás, pero podemos tomar acción hoy. El futuro no es desechable, pero el presente nos brinda una oportunidad, tal vez única de prevenir una catástrofe climática, disminuir la creciente ola de contaminación y desechos, frenar el daño ecológico que ha detonado en afecciones que hoy podemos presenciar y que mañana podemos lamentar

A través del objetivo común que nos reúne el día de hoy, hago un llamado a cada uno de los integrantes de nuestra comunidad a actuar sobre el cuidado del medio ambiente.

Pero sobre todo me dirijo a las alumnas y alumnos que constituyen la "generación restauración: reimagina, recrea, restaura".

Ustedes destacan por ser portadores de nuevas ideas, de usar su creatividad en favor de la solución de problemas que aquejan a nuestro planeta. Personalmente les reconozco la pasión que les distingue por comprometerse en las diversas actividades y en diferentes áreas, por lo que veo con beneplácito como distinguidos universitarios, con lo cual hoy comparto este foro, que toman la bandera de sus áreas de conocimiento lidereando con orgullo.

Pero también quiero reconocer a todas aquellas alumnas y alumnos que están aprendiendo en las aulas y en los laboratorios el cuidado ambiental, mi reconocimiento a los docentes e investigadores que comparten conocimiento y realizan investigación que se ha de aplicar para este mismo fin. Mi reconocimiento también al



personal administrativo que en su labor cotidiana cuida de nuestros propios entornos y procura la atención de nuestro ambiente universitario.

Nuestra responsabilidad quedará marcada para la posteridad ¿dónde estaba cada uno de nosotras y nosotros cuando se emitió esta última llamada? ¿qué hicimos para evitar la catástrofe anunciada?

Como parte de las acciones de esta administración en atención a la última llamada para nuestra comunidad a reinventarse, a re significar nuestras relaciones, a re definir nuestra forma de incidir en un entorno que no es social y natural, sino integral.

Doy pie al inicio de las actividades de la semana del medio ambiente 2021 y el webinar "Restauración de Ecosistemas en la Década de Acción", deseando el mejor de los éxitos en favor del cuidado del medio ambiente.

Patria, Ciencia y Trabajo

